

McGILL OBTIENT UNE LETTRE DE GEORGE WASHINGTON

Une lettre de deux pages écrite par le général George Washington à un certain Dr John Cochrane a été offerte récemment à l'Université McGill de Montréal.

Par ce document, qui date du 31 août 1785, Washington exprime sa reconnaissance au Dr Cochrane pour avoir aidé à transporter des chiens de chasse de New York jusqu'à la résidence du général au Mont Vernon. A la demande de Cochrane, qui ambitionnait d'être nommé au poste de trésorier du continent en retour de ses services, le premier président des États-Unis répond toutefois dans sa lettre qu'il n'est pas d'usage de sa part de nommer à des postes du gouvernement: "J'ai pris de bonne heure cette détermination afin de n'exposer personne à la mortification d'un refus".

Mlle Matilda Moore, qui est âgée maintenant de 85 ans et habite Westmount, municipalité du Grand Montréal, a offert le document à l'Université McGill. Elle l'avait reçu de sa grand-mère lorsqu'elle avait 15 ans. L'arrière-grand-mère de Mlle Moore, Mme Jacob Henry Joseph, était entrée en possession de la lettre étant jeune fille; elle appartenait à la famille Clay, l'une des familles les plus influentes de la scène politique américaine au XIXe siècle.

La lettre sera traitée par un procédé spécial afin d'assurer sa conservation et sera exposée à l'Université McGill.

LE BFS DEVIENT "STATISTIQUE CANADA"

Le Bureau fédéral de la statistique a changé de nom le 3 août et devient officiellement Statistique Canada, en conformité avec la nouvelle Loi sur la statistique (1971) adoptée au début du printemps et sanctionnée par le gouverneur général le 1er mai. En plus, le statisticien fédéral devient maintenant le statisticien en chef du Canada.

Du point de vue des utilisateurs, les dispositions concernant le secret ont été modifiées de façon à éliminer les éléments inutilement restrictifs et permettre la publication de données qu'il était impossible de publier auparavant. Ainsi, on peut maintenant publier des listes de sociétés ou d'autres organismes suivant les biens produits ou les services fournis et suivant la taille des effectifs.

La nouvelle loi apportera soulagement aux enquêtés en facilitant l'utilisation, par Statistique Canada, des dossiers d'autres organismes, y compris les déclarations d'impôt. De plus, cette loi met l'accent sur le partage des informations avec divers ministères et organismes fédéraux et provinciaux, surtout par des ententes visant l'emploi de formules communes pour la collecte des données.

Statistique Canada a donc acquis plus d'autorité et une plus grande flexibilité. Sous son nouveau nom le Bureau continuera d'améliorer l'étendue, l'actualité et l'efficacité de ses opérations afin de satis-

faire aux besoins sans cesse grandissants d'informations statistiques sociales et économiques au Canada.

LE COMMERCE DU CANADA EN JUIN

En juin dernier, le commerce des marchandises du Canada enregistre un excédent de 203 millions de dollars, soit une diminution de 16.6% par rapport à un an plus tôt, les exportations ayant augmenté de 6.3% et les importations, de 10.4%. Toutefois, la balance commerciale est demeurée, au cours du premier semestre à 1,197 millions de dollars soit 3.9% inférieure à celle de 1970.

Les importations record enregistrées en juin dernier se sont chiffrées par 1,437 millions de dollars, soit 135 millions (10.4%) de plus qu'un an plus tôt. Les livraisons en provenance des États-Unis se sont accrues de 65 millions de dollars (6.9%) pour atteindre 1,006 millions de dollars. Les achats au Japon, ainsi qu'à la Communauté économique européenne, ont progressé de 45 millions de dollars et ceux aux autres pays ont augmenté de 36 millions, exception faite des autres pays du Commonwealth et des pays jouissant du régime préférentiel, dont les livraisons ont diminué de 11 millions de dollars.

L'ensemble des importations pour le premier semestre de 1971 a atteint 7,535 millions de dollars, soit 312 millions (4.3%) de plus qu'en 1970. Des achats plus élevés aux États-Unis (138 millions de dollars), au Japon (58 millions), à la Communauté économique européenne (44 millions) et ailleurs (97 millions) ont plus que compensé les achats plus faibles (25 millions de dollars) aux autres pays du Commonwealth et aux pays jouissant du régime préférentiel.

Les importations de produits de l'automobile, de pétrole brut, de semi-produits en fer et en acier, de machines industrielles et de tracteurs sont en juin intervenues pour plus de la moitié de l'avance enregistrée par rapport à 1970. La tendance marquée pour les produits de l'automobile et pour le pétrole brut a également influencé l'ensemble des importations pour le premier semestre de 1971.

Correction faite des variations saisonnières, les importations de mai à juin ont augmenté de 53 millions de dollars pour atteindre 1,332 millions. Les importations rectifiées ont enregistré au cours des six premiers mois de 1971 une tendance à la hausse, mettant fin ainsi au mouvement à la baisse du deuxième trimestre de 1970. Elles ont continué de grimper pour atteindre 3,793 millions de dollars, soit 144 millions de plus qu'au cours du deuxième trimestre.

Corrigé des variations saisonnières, le commerce du Canada a enregistré un excédent de 611 millions de dollars au cours du deuxième trimestre. L'excédent du commerce s'est chiffré par 1,296 millions de dollars au cours des six premiers mois de 1971, contre 1,610 millions au cours du deuxième semestre de 1970.